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运河区通源小区（光明街）公寓楼，45平，
房龄新，新装修，地暖，飘窗，2楼/3层，个人房。

电话：13832738807 中介勿扰

近日，在新疆吐鲁番，一些游玩游客
的头发突然全部竖起，他们开车狂奔两三
公里才正常。

专家介绍，在野外遇到这种情况，
是雷击信号。对此，江苏省防雷中心主
任冯民学介绍，大家遇到类似的情况，
迅速逃跑并非上策。“如果头发仅仅是
干燥，静电有点多，那还有时间离开，如
果头发已经竖起来了，就不能跑了，而
且跑会形成跨步电压，反而更麻烦。”正
确的做法应该是，首先降低自己的高
度。如果来不及离开山巅，赶紧就地蹲
下，双脚尽量并拢，双手避免触地，抱头
藏膝间。

专家提醒，这是无奈的自救，千万不
要等到快要被闪电击中时才做出反应。

据央广网

近期，全国医药领域腐败问
题集中整治工作正在开展，聚焦
医药行业“关键少数”和关键岗
位，构建风清气正的行业氛围，
为医药卫生事业高质量发展提
供保障。国家卫生健康委有关司
局负责人 15日就有关问题回答
了记者提问。

“关键少数”腐败
蚕食了人民群众

权益

问：开展集中整治的工作背
景以及目的是什么？

答：医药领域是维护人民群
众健康的主阵地，关系到广大人
民群众最关心、最直接、最现实
的健康权益。党中央高度重视医
药事业的高质量发展，将保障人
民健康放在优先发展的战略位
置。党的十八大以来，医药卫生
行业聚焦影响人民健康的重大
疾病和主要问题，加快实施健康
中国战略，推动医药、医疗、医保
持续高水平发展，促进优质医疗
资源扩容和区域均衡布局。医务
工作者肩负救死扶伤，维护人民
群众健康的神圣职责。长期以
来，广大医务人员响应党的号
召，践行“敬佑生命、救死扶伤、
甘于奉献、大爱无疆”的职业精
神，在疾病预防诊疗康复护理、
医学技术创新发展等方面发挥
了不可替代的重要作用并取得
丰硕成果，得到全社会理解、支
持和尊重。对广大医务工作者的
辛勤劳动和奉献应予充分肯定。

加强医药领域反腐工作是
促进医药行业高质量发展的重
要内容，是完善医药治理体系建
设的重要组成部分。多年来，国
家卫生健康委作为纠正医药购
销领域和医疗服务中不正之风
部际联席机制牵头单位，会同相
关部门不断加强行业作风建设，
将体系构建、制度建设与落实廉
洁从业九项准则等相结合，坚决
纠治行业不正之风，取得了显著
改善。伴随全面从严治党、党风
廉政建设和反腐败斗争取得历
史性成就，医药领域行业风气持
续向好。但同时，医药领域腐败
问题依然存在，特别是近年来查
处的一些“关键少数”、关键岗位
人员，利用权力寻租、大肆收受
回扣、行贿受贿等案件，严重稀
释了医药事业改革发展红利，蚕

食了人民群众权益，既掣肘医
疗、医保、医药事业改革发展，又
影响了行业形象，也危害了医药
卫生领域绝大多数人的利益。

为进一步促进医药事业发
展进步，保障人民群众健康权
益，国家卫生健康委会同教育
部、公安部、审计署、国务院国资
委、市场监管总局、国家医保局、
国家中医药局、国家疾控局、国
家药监局等 9部门共同启动了
为期 1年的全国医药领域腐败
问题集中整治工作，以问题为导
向，聚焦医药行业“关键少数”和
关键岗位，坚决整治违规违纪违
法行为，构建风清气正的行业氛
围，为医药卫生事业高质量发展
提供保障。

对医药行业
开展全链条系统

治理

问：此次开展集中整治工作
的主要原则有哪些考虑？

答：当前，医药领域腐败问
题纠治难度不断加大，需要医药
购销全链条上涉及的各部门增
强工作合力、开展联合治理，需
要将系统治理观念贯彻工作始
终。因此，本次集中整治工作明
确了三项工作原则：

一是全面覆盖、聚焦重点。
此次整治涵盖了医药行业生产、
流通、销售、使用、报销的全链
条，以及医药领域行政管理部
门、行业学（协）会、医疗卫生机
构、医药生产经营企业、医保基
金等全领域，实现医药领域全覆
盖。在整治的重点上，聚焦“关键
少数”、关键岗位，尤其是利用医
药领域权力寻租、“带金销售”、
利益输送等不法行为。

二是集中突破、纠建并举。
针对“关键少数”、关键岗位的腐
败问题进行重点突破，对重点问
题、典型案件进行调查核实、处
置处理、通报剖析，形成全国性
集中整治医药领域腐败问题的
高压态势。坚持线索处置、问题
整改、行业治理相结合，健全规
章制度、完善治理机制、规范行
业监管，注重加强长效机制建
设，实现医药领域腐败问题治理
系统化、规范化、常态化。

三是统一实施、分级负责。
严格落实工作责任，确保集中整
治工作的各项要求任务落地见

效。在全国医药领域腐败问题集
中整治工作协作机制的统一领
导下，相关职能部门和地方切实
承担集中整治的主体责任，分级
负责、抓好落实。纳入整治范围
的机构、单位承担直接责任，负
责落实上级主管部门对集中整
治工作的各项具体要求，严格落
实好集中整治的各项工作任务。

此次集中整治将按照上述
原则，对医药行业开展全链条全
领域全覆盖的系统治理，破解行
业监管中的系统性问题，扎实推
进医药领域行业治理，确保整治
工作取得成效。

此次集中整治重点
在“权力寻租”等

六方面

问：针对当前医药领域出现
的腐败问题，开展集中整治的重
点内容和措施有哪些？

答：此次集中整治的内容重
点在六个方面：一是医药领域行
政管理部门以权寻租；二是医疗
卫生机构内“关键少数”和关键
岗位，以及药品、器械、耗材等方
面的“带金销售”；三是接受医药
领域行政部门管理指导的社会
组织利用工作便利牟取利益；四
是涉及医保基金使用的有关问
题；五是医药生产经营企业在购
销领域的不法行为；六是医务人
员违反《医疗机构工作人员廉洁
从业九项准则》。通过采取自查
自纠、集中整治、总结整改等措
施，对医药行业的突出腐败问
题，进行全领域、全链条、全覆盖
的系统治理，建立完善一系列长
效机制，确保工作取得实效。

对典型问题
加大处置及通报

力度

问：集中整治工作部署以
来，有什么工作进展，下一步工
作有什么打算？

答：今年 7 月初，国家卫生
健康委会同 9部门联合印发了
有关文件，聚焦解决当前医药领
域腐败的突出问题，以及医药购
销和医疗服务全链条中容易产
生问题的关键环节，明确了此次
集中整治的总体要求、整治内
容、工作步骤和工作要求。7 月
12日，国家卫生健康委等 10部
门召开了全国医药领域腐败问
题集中整治工作视频会议，聚焦
医药领域生产、供应、销售、使
用、报销等重点环节和“关键少
数”，对集中整治工作进行了重
点部署，各地各部门 4000 余人
参加了会议。7月 28日，中央纪
委国家监委召开了配合开展集
中整治工作的视频会议，就聚焦
医药领域“关键少数”，加强监督
执纪执法，在纪检监察系统内进
行了部署。同时，国家卫生健康
委在官方网站首页上线了“互联
网＋”行风评议平台，建立和畅
通面向社会的信息沟通渠道。

根据工作部署，各省份均已
建立了地方医药领域腐败问题
集中整治工作协作机制，制订印
发地方工作方案，并召开会议进
行部署安排。各地有关单位迅速
开展自查自纠，处置有关问题，
公布多起案例，形成严的基调和
氛围，反腐已在医药行业内形成
广泛共识，集中整治的各项工作

正在稳步开展。
下一步，集中整治工作将根

据总体安排，持续推进，加大对
工作的指导调度，加大对典型问
题处置及通报力度，确保整治工
作成效。

对正常医学活动
是大力支持积极

鼓励的

问：部分学术会议以近期反
腐形势为由宣布暂停或延期举
办，是否为集中整治的工作要
求？

答：我们注意到媒体反映一
些学术会议在医药领域反腐的形
势下，宣布暂停、延期，但同时我
们也了解到一些学术会议正常进
行、未受影响。医药行业的学术会
议是学术交流、经验分享、促进医
药技术进步和创新发展的重要平
台，按照国家有关规定，规范开展
的学术会议和正常医学活动是要
大力支持、积极鼓励的。需要整治
的是那些无中生有、编造虚假学
术会议的名头，进行违法违规利
益输送，或者违规将学术会议赞
助费私分的不法行为。

网上有些腐败案例
与案件调查情况

严重不符

问：近期网上出现“阜外医
院徐波”“江苏常州乳腺外科专
家”等腐败案例，其内容是否属
实？

答：我们关注到网上出现的
有关信息。经了解，中国医学科
学院阜外医院介入导管室主任
徐波因涉嫌严重违纪违法问题，
由中央纪委国家监委驻国家卫
生健康委纪检监察组、山西省长
治市监委立案审查调查。目前，
该案件尚在办理中。经与办案部
门沟通咨询，网传其“利用动手
术、进耗材、参与医疗设备采购
招标的机会，收受贿赂高达 12
亿元”等信息与目前案件调查掌
握情况严重不符，为虚假信息。

关于“常州市著名乳腺外科
专家朱某某被抓，家里共查出
1.5亿”的信息，当地有关部门已
通过常州主流媒体针对网络传
播的失实信息进行了说明。

据新华社电

全国医药领域集中整治腐败问题

医药行业开展全链条全领域全覆盖系统治理

为了让自家的油条更加酥松
爽口、吸引回头客，父子俩超量使
用含铝泡打粉，油条铝残留量竟
是最高标准的9倍多。近日，经安
徽省凤阳县检察院提起公诉，法
院以生产、销售不符合安全标准
的食品罪分别判处被告人张某和
张某某有期徒刑六个月，缓刑一
年，各并处罚金3万元。同时责令
二人在市级以上新闻媒体向社会
公众公开道歉，并禁止在缓刑考
验期内从事食品生产、销售及相
关活动。

张某和张某某父子在凤阳县
板桥镇街道经营一家早餐店，出
售油条、包子、稀饭等食品。由于
镇上经营同类早餐的店铺较多，

竞争激烈，因此各家收入均一般。
为了让油条膨松好吃，从

2021年8月开始，张氏父子将大量
的香甜泡打粉掺杂在面粉里，让
做出的油条外酥内软，又大又好
吃。一时间，张家早餐店“油条好
吃”的名声逐渐扩散开来，张某则
生意兴隆，每天的收入明显增多。

2023年 4月 19日，凤阳县市
场监督管理局对张家的油条例行
抽样检查，检测出油条铝残留量
实 测 值 达 914mg/kg，是 标 准 值
（100mg/kg）的 9 倍多，遂将张氏
父子涉嫌犯罪线索移交给警方处
理。公安机关侦查终结后将该案
移送至检察机关审查起诉。

据环球网

早餐店油条铝超标9倍
父子俩被判刑，罚款3万元

游客头发突然竖起变“海胆”
专家：这是雷击信号，就地蹲下更安全


